

①幼児～小学低学年

わかりやすく、子どもたちに直接届く内容だったと思います。感謝します。

とてもわかりやすくお話ししていただきました。セッションの後に、3人で感想を話し合いました。
息子にとっていのちの誕生についての学びは、初めてだったと思います。自分がこうやってお母さんのお腹の中で成長していたのだと、興味津々のようでした。
また、プライベートゾーンについて話すことができました。嫌なことがあったら、大人に話しても良いのだと確認することもでき、良かったです。
神様からいただいたいのちを大切にすることを確認するひと時が与えられ、感謝です。本当にありがとうございました。

こどもに向けて話してくださりわかりやすかったです。セッション時間も適度でした。

とても感動しました！4歳になる長女と一緒に参加すれば良かった～と後悔するほど、とてもわかりやすく、お話の仕方もとても柔らかく優しく、大変恵まれました。
私自身、子どもへの本の読み聞かせやお話などにも大変参考になりました！ありがとうございました。
16時から操作を間違えて？再入室できなくなり、後半が参加できずに失礼いたしました（とっても残念でした★）。参考文献をぜひ教えていただきたいです。

講師の佐野かおり先生のお話がわかりやすく、声や表情も明るく、子どもにも、わかりやすかったと思います。もちろん、大人にもよかったです。

とてもわかりやすく、心にすっと入るように語って下さりありがとうございました。
教会の子供達に聞かせてあげたいな、と思いました。

小2と2才の娘達も一緒に視聴しました。長時間でしたが、集中して視聴していたので驚きました。大人向けと思っていましたが、子供向けのセミナーでもあり、子供達と一緒に視聴でき感謝でした。
セミナーの翌朝、小2の娘がこんな川柳を作っていました。「わたしはね かみさまからの プレゼント」「たいせつに うまれてきたじぶん かんしゃしよう」「さわったら いけないところ さわらない」
優しく明瞭な語り口で、時間を感じさせず、大事なメッセージを届けてくださった佐野かおり先生、ありがとうございました。
子供達には、1回限りでなく、何度も繰り返し、聞かせることが大事と思っています。今後、教会学校での取り組みとしても参考にさせていただきたいと思います。

②小学中学年

楽しかった。ありがとうとたくさん言いたいと思います。赤ちゃんがどうやって生まれるかわかりました。

赤ちゃんの出産シーンも見かけたです。
精子がただひとつだけ卵子のなかに入れるとは思わなかったです。

息子と一緒に参加しました。これまで断片的に息子に伝えていた内容でしたが、ひとつの流れの中で一緒に学ぶことができ感謝でした。今夜、息子が生まれたときのビデオを家族で見て、話を膨らませたいと思います。

わかりやすい説明ありがとうございました。動画や絵も勉強になりました。ゆな大切な話（プライベートゾーンなど）もできてよかったです。これをきっかけで家族で自然に話し合えるとおもいました。ありがとうございました。母

赤ちゃんの誕生を聞かせてもらえてよかったです。どういう風にできているのか、それまでの道のりを知れました。精子が3億個も一回で出るのにたったの一つしか卵子と会えないのは驚きました。

絵と言葉で伝えてくれるとわかりやすくなったのでうれしかったです。最初のほうに教えてもらった、「性」そのプライベートゾーンのくちびるがそのゾーンだったのを聞いてまさかと思ったのでとても勉強になりました。プライベートゾーンのそれぞれの本名というか、正式な名前をわかりやすく3、4年生(中学年)向けに教えてくれたので良かったです。

子供たちによくわかるように話してくださって嬉しかったです。

「赤ちゃんが産まれる時、赤ちゃんの頭の骨が重なったり、出やすくなるのがすごいと思いました。男の子と女の子の体がけっこう違って、びっくりしました。生まれてくるのは奇跡なんだと思いました。ちっちゃい受精卵があんなにおっきくなるなんて、すごいと思いました。」ゆうか

赤ちゃんになるまでの様子を動画で見させて頂いて、子どもはわかりやすかったようです。男女の違いも、プライベートゾーンを守ることも、人と比べる必要がないことも、まっすぐに語ってくださり、子どもたちにもまっすぐ届いたと思います。ありがとうございました！

男の子は、女の子に生理があることを知って、生理でしんどそうな女の子に優しくしてあげれるといいね、と言っていたのが新鮮でした。

奇跡的に生まれてくることができた自分と、まわりの人たち。そのことを感じ、自分や人を大切にしたいと思ったようです。

何を語るか考えるところから、たくさんの準備があったと思います。ご労に感謝します。貴重な話を親子で聞くことができて感謝でした。ありがとうございました。

親として子供に知ってほしかったことが網羅されており、良い時間でした。年代別にあわせてよく練られ準備されていたと感じました。ありがとうございました。子どもが最後の方少し集中力を切らしてしまったようで、若干時間が長かったかもしれません。

精子が卵子にたどり着くまで、人間に例えると地球から月までの距離というのが、すごいなあ〜って思った。

③小学高学年

ありがとうございました、自分が子供の時間聞いていたら良かったと思いました。孫にも教えたい内容でした。

今後の自分が子どもたちと関わる時の学びのためにセッションに参加させていただきました。とても分かりやすく、子どもに寄り添う態度（上から教える態度ではなく）で、言葉を選んで丁寧に話しておられてとても勉強になりました。ありがとうございました。

まず一人一人が愛されている存在だということのみことばからはっきり語り、その上でいのちの尊さについて、またこれから子どもたちが迎える身体と心の変化について、分かりやすく前向きな言葉で話していて素晴らしかったです。

学校の保健体育で教えられるような表面的で場当たりの内容（避妊の方法だけ教えるような）ではなく、いのちと性の本質にしっかり触れる内容で、子どもたちも嫌悪感なく自分の身体と心について考えることができたと思います。

ただ一点付け加えるとすれば、私も後から調べて知ったのですが、結婚できる年齢は2022年4月から男女ともに18歳になったそうです。

高学年の男の子と女の子と参加しました。彼らの反応から、セッションの内容が彼らにとってタイムリーでとても分かり易い内容であると感じました。教会学校からミュートでの参加でしたので、先生のお話に反応して声を出しても気にすることなく、子供たちとセッションで取り上げられたトピックスについて話しながら参加できたこともオンラインならではの良さだと感じました。子供たちもリラックスして参加できていました。

教会学校の先生と参加した中学生の子たちもとてもわかりやすく参加できて良かったようです。セミナー後に教師と交わりの時が与えられ、いのちと性について話せるキッカケと関係が与えられました。大人にとっても多くの気づきを与えられ感謝な学びの時となりました。ありがとうございました。

親として子供に知ってほしかったことが網羅されており、良い時間でした。年代別にあわせてよく練られ準備されていたと感じました。ありがとうございました。子どもが最後の方少し集中力を切らしてしまったようで、若干時間が長かったかもしれません。

少し前まで女の方は16歳で結婚できることがわかりましたが、それまでどうして男の人と女の人と結婚ができる年が違っていたのか知りたいです。

どんな言葉で教えたらいいか分からずなかなか教えることができなかつたことを上手に教えていただいて、よかったです。世間に流されることのないようクリスチャンとして親子で共通理解を持つことができ、親子で参加してよかったです。

園子先生と会えてうれしかったです。
みんながもっと質問すれば良いのになと思いました。

④中学生

これから自分の将来で役に立つと思います。今回のセミナーで性ということをととても詳しくしれたのでありがたいです。

具体的な内容を親子で一緒に考える事ができ、大変貴重な経験でした。ありがとうございました。クイズ形式で学べるのは大変良かったです。

性について全然知らなかったことを、深く知ることができたのでとても良い経験になりました。

とても大事なことを具体的にお話くださりありがとうございました。

教会や超教派のキャンプで中学生と関わりがあるので、教えていただいたことを何かの機会につなげられればと思います。特にオープンゾーン、デリケートゾーン、プライベートゾーンの説明と作業は分かり易くて、中学生も理解が進むんじゃないかと思いました。

教えて頂いたことは小学校高学年にも理解できる内容だと思いました。

今は簡単に情報を得ることが可能になり、何がふさわしいことか理解するために小学生にも必要な学びだと思いました。

セッション中にお伝えすればよかったですのですが、最初の動画（beautiful averageの扉が出てきたもの）を見るできませんでした。私の側の問題だったかもしれませんが参考までお伝えいたします。

貴重な学びの時間を感謝いたします。ありがとうございました。

「参加してよかったです。結婚が見えなかったら付き合う意味はないし、中学生だと結婚なんて見えないと思うので、中学生で付き合う意味はない、と思いました。自分の身を守る警戒心を持つことが大事で、警戒心はありすぎても良いと思いました。まりか」

「付き合うとき初めに、こーゆうのはしないとか、お互いのために決めておくのは大切だなと思いました。性的なことで困ってる友だちがいたら、助けてあげたり、声をかけてあげたりしたいと思います。もとか」

緊張せずにリラックスして参加することができたようです。

聞くだけでなく、考える時もあったよかったです。

男女交際について、あやふやなまま付き合い始めてしまう子が多いと思います。

今回、男女交際について考え、教えていただくことができて、本当によかったです。

ありがとうございました！ 母

斎藤先生のセッションとても勉強になりました。特に参加者と一緒に考えるところがあったのは、共に聴いていた中学生とやりとりができ、とてもよかったです。

映像があったのでわかりやすかったです。

⑤高校生

人が生まれるということはかけがえない命がふたつのないDNAで非常に小さい確率で生まれるということであることに驚きました。自分も他人の命をも大切に、尊重しあいたいと思います。

凄く丁寧にお話して下さったので、聞きやすく分かりやすかったです！

ありがとうございました！！

凄く分かりやすく勉強になった。今後どのようにして生きていけばいいのか、パートナーとどのようにして歩いていけばいいのかなどとても考えることができた。

杉山はるか先生が講師でした。若く美しく説明が分かりやすく、とても良かったです。ありがとうございました。又、参加者の中に、顔を拝見するのが久しぶりの下川先生もいらして、先生ともお話も出来ました。感謝の時でした。

普段聞にくいことを分かりやすく教えてくださりありがとうございました！これからの為になりました。

すごく丁寧にわかりやすく教えてくださって感謝でした。
特に今は自立のためのプロセスを踏んでいるということ、聖書に書いてある順序こそが一番責任のある幸せな方法だということが心に残りました。

⑥学生・青年

満足しました。ご準備いただきありがとうございます。

普段、向き合うことが少ない「いのちと性」について話を聞き、それについて改めて考える良い時間になりました。また、クリスチャンの「いのちと性」との向き合い方についても話を聞くことができ、良かったです。

いのちの大事さとそれを取り巻く難しい現実を知ることが出来ました。また難しい質問にも丁寧に答えてくださったことにとっても感謝です。

講師の先生のお話の姿勢で命と性の尊さが伝わりました。
青年期の子を持つ親としての接し方を学ぼうと思い、参加させていただきました。
大切な話を聞いて感謝します。

クリスチャン女性との結婚のこと、はっきり結婚願望があるわけではないですが、祈り続けていきたいと思いました。礼拝を守ることも、大事にしていきたいと思います。

⑦婚約カップル・夫婦

講師の先生のみことばと、実体験に基いたお話が聞いて感謝です。クリスチャン夫婦であることの祝福を再確認することができました。

もっと具体的な話を聞きたかったです。

夫婦の関係についての勉強になりました。いのちを喜ぶということについては、少し物足りない感じがしました。

書籍の紹介などあったらよかったかもしれません。

「夫の嫌なところを受け入れるのが難しい」という質問に対して、「キリストの愛をもって受け入れましょう」という回答でしたが、その嫌な点の内容について、もし罪の問題であったならば、それは受け入れないようアドバイスすることも必要ではないか、と思いました。

罪ある夫の存在をありのまま受け入れることは確かに大切ですが、罪の行いについてはNOと言う自由を確認することも大切かと思いました。

セッションの対象別に分かれる事で、そのグループに必要な話題を抵抗なく出すことができ、学びやすい方法だと思いました。

「夫婦は、お互いがお互いの助け手として」という部分が印象に残り、完璧ではない自分と、パートナーももちろん完璧ではないのだということを、イライラする時など、心に留めたいと思いました。

とっても素晴らしい学びでした。男性、女性の考え方の違いなども教えて頂き、勉強になりました。幸せな家庭作りの6つのポイントを学べて良かったです。

夫婦で参加しました。これからの夫婦の関係を考える良い機会になりました。

夫婦のセッションだったのに、夫婦で参加しておられる方が私達以外におられなかったのが残念でした。お話は分かったのですが、自己紹介以外は一方的に聞くだけの時間が多かったので、小グループセッションにするのなら6～7割がお話で3～4割が分かち合いでお互いの話を聞くなど、交わりができて良かったのでは...と思いました。セッション最初の未参加の方を待つ空白の時間もったいなかったです。

⑧英語版